

Aniversario del fallecimiento de don Gerardo Pérez en Esparta

El 11 del presente mes cumple un año de haber fallecido en la ciudad de Esparta el estimable caballero e importante vecino don Gerardo Pérez, quien en aquella localidad desempeñó importantes cargos entre ellos el de Jefe Político y municipal.

Renovamos nuestro pésame a doña Ester Ulloa v. de Pérez y sus simpáticas hijas Nina, Anita, Berta y demás familia.

Fiesta en la Normal de Heredia

Animadísima estuvo anoche la Escuela Normal de Costa Rica, en la ciudad de Heredia. Se celebró la inauguración de un árbol de Navidad.

El salón de actos públicos estaba de bote en bote y la alegría que reinó fue inmensa.

Nuestras felicitaciones a los organizadores del festival.

"El Maestro"

Recibimos la revista pedagógica «El Maestro», correspondiente al mes de noviembre próximo pasado.

Es una buena revista, órgano del Magisterio Nacional. Trae excelentes trabajos literarios y de interés general para los maestros.

Los caballitos

Ya está instalado en el Parque Morazán el carrousel de caballitos, diversión popular, especialmente para los niños que gozan bastante con esa clase de diversión.

Mr. Perry Girtton hace un precioso obsequio

El popular empresario de teatros, Mr. Perry Girtton tuvo la fineza de enviarnos un precioso obsequio consistente en un calendario para el año 1928, de gran tamaño con una bella litografía en la parte superior.

Mucho agradeceremos al conocido empresario su atención al hacernos tan bonito, como útil obsequio, deseándole que continúe en sus éxitos teatrales.

En la mina El Líbano no se paga puntualmente

Al 30 de noviembre se debía a los empleados de menor categoría y a los peones tres meses de sueldo

Gran descontento hay entre los trabajadores de la Mina El Líbano por la informalidad de la compañía en los pagos que no son hechos como se debe, es decir, mensualmente, sino que como en el presente caso y hasta el 30 de noviembre p. p. son ya tres los meses que han pasado sin que los trabajadores de menor categoría hayan recibido un

centavo de sueldo que han sabido ganarse al hacer los rudos trabajos propios de una mina.

Según parece a ciertos empleados, a los que son jefes de algún departamento, a los grandes jefes ni se diga, no se les atrasa sus sueldos un solo día sino que para con éstos se guarda la más estricta puntualidad, siendo los únicos que sufren la deficiencia apor-

tada, los pobres peones que son casualmente los que más necesitan de su salario que a más de ser exiguo, es con lo único que cuentan para vivir.

No nos parece justo que se proceda de la compañía que estamos más seria y más considerada para con sus peones.

No sabemos a quien corresponda tomar cartas en este asunto pero

a quien sea, trasladamos la más justa queja de los infelices que trabajan sin recibir nada de dinero, para que ponga a la mayor brevedad posible «breque» a semejante abuso, que se corrija esa inexplicable deficiencia y se trate con más consideración al trabajador nativo.

No puede el gobierno hacer algo en bien del hijo del país?.....

Se desmiente la noticia del fusilamiento del General don Jorge Ubico en Guatemala

Se ha desmentido en esta capital la noticia cursada hace algunas semanas por los corresponsales de la prensa norteamericana de que el General don Jorge Ubico ex Candidato a la Presidencia de la República de Guatemala, había sido fusilado y otros decían que había perecido en un combate con las fuerzas del gobierno del general Chacón a poco de haberse alzado en armas.

Una acusación por estafa en Managua hecha por el doctor don Rosendo Argüello contra Emiliano Chamorro

Managua, Nicaragua.— El doctor don Rosendo Argüello ha presentado una denuncia de estafa por importante suma de dinero contra el ex-Presidente de la República Gral. Emiliano Chamorro, quien acaba de regresar al país procedente de los Estados Unidos.

Declaraciones del General Telles

San José Costa Rica. El general Telles ha declarado que los generales Montcada, Viquez y Sandino han ajustado con el gobierno de los Estados Unidos de acuerdo todos con el señor Díaz un pacto de protectorado sobre su país idéntico al acordado entre Boyno y Mr. Kellogg N. de la R.

Esta noticia no se ha podido confirmar.

El juego de fútbol mañana en el Estadio ha despertado enorme entusiasmo. Será un encuentro verdaderamente sensacional

Pocas veces se ha notado tanto entusiasmo por un encuentro de fútbol, como por el de mañana, en vista de las distintas actuaciones que en sus dos primeros juegos de la presente temporada internacional ha tenido el equipo visitante Muy Ilustre Centro Gallego, de la Habana:

En el primer encuentro contra el equipo ex-campeón nacional Libertad, los del Muy Ilustre, por su pésimo juego, quedaron en el concepto general calificados como un equipo de tercera categoría, pero en cambio en el segundo encuentro de la temporada contra el campeón nacional Herediano, los

gallegos dieron vuelta a la moneda demostrando a todo lujo lo que son capaces de hacer, pues su juego fué extraordinariamente lucido y de un efecto sorprendente, consiguiendo derrotar al campeón.

En vista de los resultados tan diferentes de los dos primeros juegos, es que el encuentro de mañana promete ser verdaderamente sensacional, pues la Libertad tiene que demostrar que juega mejor que los visitantes, y éstos pondrán todo su empeño para vencer al equipo que perdió el campeonato nacional con los Heredianos.

Regresaron Programa las maestras del General

Las maestras Lía Madrigal, Lidia v. de Mongalo, Trinidad Vindas y su hermana, Aida Solís y demás colaboradoras regresaron del General donde en diferentes pueblos de aquella región trabajaron. Unas vienen contentas, otras no, pues no a todas les fue bien en los vecindarios; hay en esos lugares muchas gentes que complacen en molestar a los maestros.

Imp. LA PRENSA

El aguinaldo de Navidad

En el número 2530 de nuestro colega «El Diario de Costa Rica» aparece un artículo titulado *Recompensa que se impone* en el cual se hace la iniciativa al gobierno para que les sea dado un sueldo a los empleados de la Tributación Directa como regalo de Navidad.

Justo y más que justo nos parece tal iniciativa, pero no por eso deben dejarse por fuera a los empleados de la Fábrica Nacional de Licores a quienes también consideramos de justicia se tomen en cuenta toda vez que son también muy buenos servidores de la nación, los cuales trabajan con empeño y decisión proporcionándole al gobierno mucho mayor entrada.

Esperamos que si se lleva a cabo, han de ser también tomados en cuenta.

El Gral. Sandino es un hombre activísimo

No se crea que el General don Augusto Sandino es simplemente un militar guerrillero que se dedica a la campaña revolucionaria en Nicaragua, no; además del patriotismo que lleva en su alma, el Gral. Sandino se dedica a otras actividades correlacionadas con el movimiento revolucionario que lleva a cabo en nuestra vecina del Norte.

Veamos porque, según noticias llegadas a esta capital, dicen que el Gral. acuña monedas de plata y de cobre para pagar sus tropas, y para sus gastos personales. ¿Será o no activo el valiente general Sandino?

Con hombres así, se puede ir a cualquier parte.

El gran acontecimiento del lunes

Este año tenía que terminar con algo verdaderamente especial e importante que no se borrará de la memoria del público y hará época en los principales acontecimientos del año, que ya está al expirar.

Muy complacidos nos sentimos en ser los primeros que damos a nuestros apreciables lectores y al público en general, la más grata noticia del año, es algo verdaderamente excepcional que será acogido con gran beneplácito: la apertura de la Farmacia Americana de nuestro particular amigo Rojitas el de las colmenas, cul. bras, etcétera.

Para la inauguración de tan excelente farmacia como lo será la Farmacia Americana, su propietario ha dispuesto entregar el lunes, día de la anunciada inauguración, un paquete de confites a cada una de las niñas y niños que tomaron parte en el concurso de las tres palabras. La entrega de los paquetes de confites se hará en esta forma: en la mañana a las niñas nada más y en la tarde a los niños.

Además será entregado el premio del No. 962 que le corresponde a una señorita de Cinco Esquinas.

Carreras de Bicicletas

Mañana domingo se efectuará antes del Match Libertad y muy Ilustre Centro Gallego en el Estadio Nacional unas carreras de bicicletas en la cual tomarán parte los mejores ciclistas josefinos y limonenses.

Se obsequiarán medallas a los vencedores.

La fiesta en el Tejar de Cartago

Bonita resultó la fiesta de bendición del Templo de Concepción o Tjar de Cartago. El señor Cura Meneses hizo una fiesta digna como él sabe hacerlas y todos los concurrentes están satisfechos de las atenciones que recibieron del ilustre sacerdote y de los miembros de la Junta Edificadora.

Cortesía del Doctor Ponce y Sobrevilla

El Dr. don Leonidas Ponce y Sobrevilla nos ha obsequiado varios números del gran rotativo «El Comercio» de Lima. Por lo que le estamos muy agradecidos. Es innegable que «El Comercio» es uno de los mejores diarios, no sólo del Perú, sino de Sud América también.

EN TAJ, DIA

DICIEMBRE 10 DE 1809.—REN-
DICIÓN DE GERONA.

Dos asedios con sus correspondientes bombardeos y asaltos habían resistido ya los gerundenses, y siete meses llevaban aguantando el tercer sitio cuando lograron llegar a la siguiente y deliciosa situación: «Desplomadas las casas, desmenuzadas las calles y remansadas en los hoyos de las ruinas las aguas y los detritos, respirábase en Gerona ambiente infecto, corrompido además por la putrefacción de los cadáveres que yacían medio sepultos entre los escombros. Los hospitales rebosaban de enfermos y heridos, a los que no se podía prestar asistencia. No había víveres de ninguna clase. Las gentes caían muertas de inanición por las calles. Los caballos se comían sus propias crines».

Y fué que, cuando Gerona se hallaba así, una fiebre nerviosa acometió, postrándolo en el lecho moribundo, al jefe de la guarnición, D. Mariano Alvarez de Castro, aquel hombre apacible que había dictado un bando advirtiendo que fusilaría a quien hablase de rendirse, y que había dado la orden a los encargados de la segunda línea de defensa de que hiciesen fuego sobre los defensores de la primera línea si los veían retroceder. Entonces fué posible pensar en capitular.

Las fuerzas sitiadoras en este tercer asedio estaban mandadas por Saint-Cry, ya que dos veces, bajo el mando de Duhesme, habían sido obligadas a retirarse; pero Saint-Cry se encontraba incidentalmente en Barcelona cuando los gerundenses decidieron entregar la plaza, y por eso el representante de los sitiados, D. Blas de Fournás, trató con Anguereau.

A Anguereau correspondió pues, el honor de firmar la capitulación de Gerona. Honor verdaderamente insuperable, como se va a ver.

Según el convenio capitular, la guarnición sitiada saldría de la plaza con todos los honores, libre y armada; se aseguraban vidas y haciendas; se prometía respeto y protección a la religión católica; los vecinos no combatientes podrían permanecer en la ciudad, y los documentos de gobierno quedarían sellados en el Ayuntamiento. Todo esto lo garantizó con su firma Anguereau el día 10 de Diciembre de 1809, y el día 11 del mismo mes y del mismo año —¡a las veinticuatro horas!— los franceses entraron en Gerona, aprisionaron a los soldados, robaron y expulsaron a los vecinos, destruyeron las iglesias y se apoderaron de toda la documentación política y administrativa.

Esto lograron los gerundenses con rendirse tras su heroica resistencia. Es decir, lo mismo que hubieran conseguido si no resisten. Lo que prueba cómo resistir para luego capitular es una completa prima.

Porque los vencedores hacen siempre con los vencidos lo que les da la gana y tres más. Luego, o no se lucha o se lucha hasta morir. Que era lo que opinaba D. Mariano Alvarez de Castro, sin cuya enfermedad Gerona figuraría hoy entre Sagunto y Numancia, y no habría pasado más de lo que pasó. Y yo me hubiese ahorrado escribir esta efemérides de vencimiento para los españoles y de traición para los franceses ¡Dos veces triste para mí, que soy español y francófilo!.

LUIS DE OTEYZA

Movimiento subversivo de El Salvador

COMENTARIOS

Las últimas noticias telegráficas de la tierra cuscatleca han informado ampliamente de un movimiento subversivo de una revolución que surgió al nacer, cuyos caudillos eran los militares Aberle y Alfaro Noguera quienes fueron fusilados en seguida, abortando así el brote revolucionario, el cual fue reprimido debido a la disciplina y adhesión leal del Ejército y de la opinión pública salvadoreña al actual gobierno encabezado por el distinguido Dr. don Pío Romero Bosque, quien comienza a desarrollar una política honrada y laboriosa en pro de la noble Cuscatlán, país de hombres viriles y honrados.

En el movimiento revolucionario aparece comprometido el ex Presidente don Jorge Meléndez, quien a estas horas anda huyendo asegurándose también que está refugiado en la Legación Americana.

Hacia muchos años que la paz reinaba en aquella sección de la patria centroamericana, y bajo los auspicios de ella se ha empujado el carro del progreso, el cual ha avanzado poco a poco, movido por los resortes de las sanas administraciones que han precedido a la actual.

El Salvador es un país admirable, sus hijos son trabajadores, sumamente laboriosos; la agricultura se encuentra a la vanguardia y así todas las industrias, tanto agrícolas, como fabriles y manufactureras.

El comercio es en aquel país floreciente. Todas estas circunstancias, así como la buena administración que empieza a desarrollar el Presidente Pío Romero Bosque contribuyen a que

todo movimiento revolucionario aborte y muera al nacer, porque a nuestro juicio no es justificable en estos momentos una revolución en El Salvador, la cual vendría a entorpecer la buena marcha de las instituciones republicanas y el bienestar de que disfruta la República cuscatleca.

Las noticias que sobre el movimiento revolucionario fracasado, y debelado oportunamente por el gobierno que bien listo está, informan, que lo que se proponían los jefes rebeldes era cambiar totalmente el actual orden de cosas de la República y poner el gobierno en manos de un Directorio Militar como el que funciona en España presidido por el marqués de Estella General Primo de Rivera. Era una innovación política completamente distinta y desconocida en Centro América, pero no pudieron salir con la de ellos, pagando con la muerte los jefes rebeldes sus intenciones y sed de mando.

La paz ha sido, pues, perturbada en El Salvador, el horizonte político se vió ligeramente nublado por nubecillas negras de tempestad que amenazaban una conflagración terrible, pero la calma vino, el arco iris de la paz se dibujó en el cielo azul y purísimo de Cuscatlán; el cañón rugió, pero el silencio profundo le siguió y con él la tranquilidad y el orden volvieron a imperar en la noble tierra cuscatleca, a la que deseamos todo género de felicidades y dichas sin fin, haciendo votos fervientes por la salud de su mandatario actual y por la prosperidad de sus hijos, nuestros hermanos los salvadoreños.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Un sujeto estafa a varias personas haciéndose pasar como agente de una compañía amplificadora

Se nos ha informado que un sujeto, haciéndose pasar por representante de una compañía amplificadora, ha estado cometiendo estafas a varias personas de la Provincia de Alajuela.

Como lleva su hazaña el estafador

Estuvo en San Pedro de Poás donde varios señores, a proponerles que él, como representante de la casa de ampliaciones, les enseñaba varios muestrarios de retratos; les hacía ver que la ampliación costaba ₡100.00, pero que si se la pagaban al contado, se las dejaba hasta por ₡30.00 Naturalmente que los referidos señores, encontrando un trabajo tan barato, le daban el dinero.

En San Rafael de Poás estafó a varias personas, llevándose nada menos de dos mil colones; entre los perjudicados está don Gerardo Chaves Solís.

En Sarchí estafó a varias personas, en Naranjo a don Esteban Ramírez en la suma de doscientos colones, en Atenas otras tantas y ahora

se encuentra este tipo en Puriscal, donde sigue su fechoría.

Llamamos la atención a las autoridades de la República para que no permitan esta clase de timos y capturen a ese sujeto.

Esto viene en perjuicio de varias casas amplificadoras que están instaladas en San José, que son serias y de responsabilidad, como son: La Mundial C^o Ltd. y La Artistic Photo Company.

LECTURAS SELECTAS

- A ₡ 0.30 EL TOMO
- La escuela ultraista, por Aselmo Lorenzo.
 - La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
 - El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
 - Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
 - La ciencia y la metafísica, Carlos Gagli.
 - Lecturas, por Angel Ganivet.
 - La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
 - El estado docente, por Ricardo Castro M.
 - La canción triste, poesías, Vicente Medina.
 - Del momento fugaz, Leonardo Montalván.
 - Homenaje a Francia, por varios autores.
 - Desde Europa, por José Enrique Rodó.
 - Diálogos sobre la belleza, Eco, Pi y Margall.
 - Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
 - Antología hispano-americana Nicaragua.
 - Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
 - El patio azul, por Santiago Rusiñol.
 - De sobremesa, por Jacinto Benavente.
 - Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
 - El jardín de Epicuro, por Anatole France.
 - Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
 - Juan José, por Joaquín Dicenta.
 - Artículos, por Eca de Queiroz.

Longines

9 GRANDS PRIX



EL MEJOR RELOJ

Pablo Walter

Joyería & Relojería

Petates recibió ROBERT

Anunciarse en LA PRENSA es vender

LA ESPAÑOLA

EBANISTERIA Y COLCHONERIA

de Fernando Hernández

Se trasladó 100 varas al Sur de la iglesia de La Dolorosa, en donde pone a la disposición del público un variado surtido de MUEBLES y COLCHONES a precios muy bajos.

Aserradero y Depósito de Maderas

EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas

Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO N^o. 937 Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

PRUEBELOS

BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

EL GALLITO

R. Odio & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

IDEARIO

Hay dos maneras de ser útil a su país: o concurrendo con un trabajo productivo al desarrollo de la industria y al aumento de su riqueza o constituyéndose en baluarte de la justicia, siendo un elemento sano de la sociedad. Lo que pierde a las naciones es el parasitismo, la multitud de hombres que viven a costa de los demás. Pues bien: hay una clase de hombres que viven sin producir por sí mismos, pero que mediante sus virtudes grandes y ennobecedoras de la vida, convierten en riqueza moral y espiritual lo que en lo material obtienen los productores. Los que, careciendo de aquellas virtudes y cualidades, pasan la vida usufructuando de la riqueza que los demás producen, para lo cual se valen del servilismo y de la adulación; éstos, digo, son los parásitos malignos que deben ser proscritos y extirpados.

La existencia de estos hombres que medran, y que en las naciones mediocristizadas, pululan como los gusanos en la podredumbre, produce por reacción el surgimiento de los santos y de los héroes. En las épocas de decadencia florecieron los hombres más excelsos; pero en ciertas épocas y en ciertos países ni este consolador fenómeno se realiza. «E genio—exclamaba Larra—necesita educarse entre las tumbas.» Evitemos, con nuestro esfuerzo cotidiano, mediante pequeños actos buenos, hechos tesoneramente, con perseverancia, con denuedo de hora en hora, que nuestro país sea de estos países inertes, donde, como las flores en los parajes maldecidos de la leyenda, no crece la virtud, virtud que no pueda surgir, porque la mata en germen la causticidad de la atmósfera.

EDWIN ELMORE

Vender barato pero bastante es actualmente el lema de la Zapatería Gámez

Al efecto cuenta con un enorme surtido en todos los estilos y formas, para satisfacer el gusto más exigente

FRENTE A ALSINA — TELEFONO 895

Tolerancia

Lo que cada partido olvida es que el presente se compone siempre de una gran masa de verdades y de principios exactos, mezclados con muchos errores, preocupaciones y abusos. Querer el presente, sistemáticamente, es figurarse que la ciencia ha dicho su última palabra y que la sociedad no tiene que esperar más adelantos, de lo que resulta que si bien así se sostienen muchas verdades, se disfrazan muchos errores. Tener la vista fija en el porvenir, sin mirar de cuando en cuando hacia el pasado, y sin apoyarse en el presente, es correr el riesgo de atacar las verdades cuando se tiene la creencia de no atacar sino los errores. De aquí debe nacer el espíritu de la tolerancia mutua, ya que la inteligencia cordial es imposible entre encontradas tendencias.

Entre nosotros, por desgracia, la tolerancia está proscrita, y es necesario para merecer la confianza de los partidos adoptar todos sus intereses y defenderlos con obstinación. «El que no está conmigo, está contra mí»: tal es el lema inscrito en las banderas de los partidos, lema copiado con inaudito

orgullo del libro de la verdad, único en que ha podido quedar bien. Por eso las reacciones son tan frecuentes y los partidos tan coléricos entre nosotros.

La tolerancia es el único remedio contra la situación tan llena de peligros para la verdad y el derecho; nos otros la invocamos con toda la fuerza de la convicción, como remedio infalible de consolidar nuestras instituciones a la sombra del orden y de la paz, caminando con paso firme hacia nuevas reformas, cada vez que ellas prometan un bien sólido y durable.

Miguel Samper

El azúcar del ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre de impuestos.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen fin Ciges Aparicio: La honra del puñado
- A. Hernández Catá: El viaje sin ira
- Jose M. Salaverria: Jardín cerrado
- Manuel Bueno: La dulce mienbra
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domenchina: El hábito
- Valle Inclán: El terno del difunto
- G. Sanchiz: La comedianta china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Avevilla
- L. Santullano: Carrocera, labrador
- José M. Matheu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Sí...no...¿Qué sé yo!
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carreren de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el tendel de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o un «flirt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel Martín: El de la Paula en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Arens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro
- A. Larrubia: Ana María
- J. Dicenta: Una lección de amores
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- Edro Mata: Cuesta abajo
- López de Haro: El hombre del sombrero gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopita
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentín de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reduce
- J. R. Coloma: Se rifa un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo

64 PAGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS EJEMPLAR.— LA MEJOR COLECCION DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ.

Teatro Selecto Contemporáneo

- A \$ 1.75 EL TOMO
- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
- Hacia las esrellas, por Leonidas Andreiev
- Laboremus, Björnstjerne Björnson

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

FRECIO — \$ 22.000 — Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 — Teléfono 694

FOLLETIN No. 49

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector encuentra ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

esperarse por un alma menos en el cielo. ¡Son tantas las que tienen cerradas sus puertas!

El reverendo levantóse malhumorado, cerró de golpe la biblia y se fué.

Ocoya llamó a Alvar.

—Antes de morir, quiero hacerte justicia. Tenías razón. Los blancos que vinieron como amigos, se convirtieron pronto en opresores. Se han apoderado de todo lo nuestro y nos explotan y dega dan. Antes, mi pueblo vivía tranquilo y feliz; ahora, trabaja para provecho de los otros y se ve

diezmado por la enfermedad, la fatiga y el alcohol. Tenías razón

—Tarde viniste a reconocerlo.

—Lo siento por mi pueblo, pero me consuelo pensando que, aun resistiendo, los hubieron acabado por imponerse.

—Flaco consuelo. Someterse sin resistencia, es degradarse voluntariamente.

Los ojos del anciano se nublaron y sus últimas palabras fueron:

—La red me envuelve. La Gran Araña me lleva donde se oculta el sol.

XXX

EN CASÁ DEL DIRECTOR

Aunque Alvar estaba enterado por las informaciones de Nureya, de los cambios que había sufrido Maruba y sus habitantes, no pudo imaginarse que fueran tantos y tan completos en el breve período de cuatro años que faltaba de la isla. Levantábase un caserío moderno, con elegantes chalets de madera rodeados de cuidados jardines, un hotel de hierro y concreto, iglesia metodista, club de recreo, con terrenos para juegos de «law-tennis», base-ball, etc. Las calles, limpias, esfaltadas, sembradas por copiosos árboles. Allí residían los empleados blancos de la Compañía, gozando de todas las comodidades.

Contrastaba notablemente con el elegante caserío, la aglomeración irregular de inmundos barracones y barracas de madera sin pintar, situados a bastante distancia de aquél, que daban

albergue a los peones chinos contratados para los trabajos de extracción del fosfato. Seguía el poblado indígena, con sus chozas diseminadas sin orden. Este conservaba el mismo aspecto de antes, aunque con más suciedad y menos animación. El interior de las chozas había variado, notándose en ellas los más eterogéneos objetos domésticos, de fabricación barata, introducidos por la civilización.

En los indígenas, la transformación no era menos notable. Sin abandonar del todo sus antiguas costumbres, se habían asimilado otras importadas por los extranjeros. A la vez habían aumentado el caudal de sus supersticiones con los misterios de una religión que no se adaptaba a su mentalidad. La complicación de la vida fué creando nuevas necesidades, siendo la mayor de ellas la del vestido, para tormento de sus cuerpos acostumbrados a las caricias del aire y de la luz. Los hombres usaban panta-

lones y camisas listadas, de algodón; las mujeres, túnicas del mismo género, con llamativos estampados, que les llegaban hasta las rodillas. Las jóvenes, ceñían la cintura con grandes pañuelos de colores.

Con el uso del vestido, resintiéndose su salud; sus gestos y actitudes eran menos espontáneos; sus cuerpos, menos limpios; pero, en cambio, habían llegado a conocer una gran virtud: el pudor, delicioso sentimiento que tanto contribuye a la exacerbación de la sensualidad.

Para alimentarse, ya no les satisfacían las sabrosas frutas. Gustaban de los más diversos y complicado alimentos que venían en latas de los Estados Unidos y sobre todo de las bebidas alcohólicas, con las que habían substituido la saludable agua del coco.

Lo exótico y típico iba desapareciendo, como también la alegría y la tranquilidad que eran sus características en el estado salvaje.

Ahora trabajaban rudamente, se vestían, se emborrachaban, acudían los domingos al templo, sibían apreciar el valor del dinero y conocían esas pequeñas náculas de la civilización que se llaman: vicio, crimen, robo, prostitución, etc., todo lo cual daba más variedad a su existencia.

Apenas si les quedaba tiempo para reír, cantar, jugar, bailar, cosas que antes eran tarea diaria, pero a la que ahora sólo podían dedicar parte de los domingos; y aun así, sus diversiones se veían perturbadas por disputas y actos de sangre provocados por el alcohol.

Entre el poblado indígena y los barracones de los chinos, estaba el gran establecimiento de la Compañía, donde se vendía de todo lo que podía interesar y ser útil a indígenas y chinos. Lo que la Compañía les daba por su trabajo, a la Compañía volvía por mediación del establecimiento.

Alvar tuvo que visitarlo. Gracias al dinero que conservaba en su cartera, pudo

Aproveche la realización
— DE —
MEDIAS DE SEDA

La Valenciana

DE CALIXTO MADRIGAL

Esta semana solamente
¡Gran oportunidad!

La visita del Pbro. don Carlos Borge

El Pbro. y Canónigo don Carlos Borge, Cura de la Soledad, nos visitó ayer por la tarde. La presencia de tan distinguido y culto visitante se relacionó con motivo de un robo que le hizo un menor de edad, el cual en su declaración indagatoria calumnió al virtuoso sacerdote, diciendo que le había robado una sweters de mujer, y dijo algunas cosillas feas fuera de orden. Y como en este diario se recogieron tales noticias y se publicaron, el presbítero Borge se molestó, viniendo a aclarar ese asunto que lo perjudica en su reputación de sacerdote.

Nos mostró una declaración escrita del niño

Reelección de la Directiva del Colegio de Abogados que fungirá en el año 1928

Presidente, Lic. don Alejandro Aivarado Quirós; Primer Vocal, Horacio Castro Rodríguez; Segundo Vocal, Adán Acosta Valverde; Tercer Vocal, Guillermo Mata Oreamuno; Cuarto Vocal, Everardo Gómez Rojas; Quinto Vocal, Roberto Castro Ureña; Fiscal, Rafael Herrera Jenkins; Tesorero, Octavio Moya Saravia; Secretario, Roberto Loría Rive-

ra; Prosecretario, Guillermo Echandi Valverde.

perverso que está en la Penitenciaría, en la cual se retracta de todo lo dicho y da satisfacciones al Pbro. Borge, dejando en su lugar la reputación puesta en tela de duda solamente por perversidad del muchacho.

En tal concepto, rectificamos las noticias dadas que son tomadas del proceso, pero no son más que un canard y mentiras del chiquillo.

Pedimos si culpas al estimable sacerdote señor Borge y nos alegramos que su buena reputación no quede en entredicho y que inmaculada siga como sacerdote ejemplar y bueno como es.

Un bautizo en Coronado

Mañana en San Isidro de Coronado se bautizará una niña de nuestros buenos amigos don Eulogio Aguilar y su señora doña Telva de Aguilar, y con ese motivo hay una pequeña fiestecita a la cual concurremos por haber recibido especial invitación.

SOCIALES Y PERSONALES

SERENATA DE ANOCHE

Anoche a las 23 horas, le fué obsequiada con una serenata la señorita Luisa González con motivo de su enlace matrimonial que se verificará hoy.

BODA ULLOA-GAMBOA

A las 20 horas de mañana en la residencia de los padres de la novia se efectuará la ceremonia matrimonial de don José J. Ulloa Z. con la señorita Felisa Gamboa. Ambos contrayentes gozan de grandes prestigios en el círculo de sus amistades.

LA PRENSA presenta por este medio a la joven pareja todo género de venturas en su nuevo hogar.

LA BODA DE HOY

Hoy a las 8 de la noche se efectuará el enlace matrimonial de don José María Montealegre Castro con la distinguida y virtuosa señorita Luisa González.

Actuarán en calidad de padrinos las siguientes parejas: Don Luis Carlos Rodríguez B. y señorita Lia Montealegre don Gonzalo Quirós y señorita Amalia Montealegre, don Eduardo Montealegre C. y señorita Fernanda Broutin, por sí y en representación de doña Carmen de Montealegre.

Los nuevos esposos saldrán para San Isidro de Coronado donde pasaran la luna de miel, regresando luego a esta ciudad donde fijarán su residencia.

LA PRENSA desea a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

ENFERMOS

Don Juan Rafael Montes de Oca guarda cama, hacemos votos por su pronto restablecimiento.

— Hemos tenido el gusto de saber que la estimable señorita Margarita Aragón que en días pasados le fué practicada una delicada ope-

ración se encuentra mejor. Nos alegramos.

— Doña Adilia París de Sobrado sigue mejor.

— Bastante mejor ha seguido la señorita Ada Gil Tristán.

— Don Roberto Gil ha entrado en un período de franca mejoría.

— Delicada de salud se encuentra doña Inés Fernández v. de Fernández.

— Continúa delicada de salud doña Anelia Escoto de Fernández. Hacemos votos porque mejore.

— Don Gerardo Solano, que en días pasados estaba enfermo, se encuentra en vías de restablecimiento.

VIAJEROS

De Limón llegó don Teófilo Rodgers conocido comerciante de esa plaza.

— Para Estados Unidos partirá en breve el Profesor de inglés don Miguel Ángel Dávila, a quien le deseamos muy buen viaje.

— Para New York partirá el joven Fernando Zamora.

— Estuvo en San Isidro de Coronado don Jesús Alfaro.

— Dentro de pocos días partirá para Puntarenas el ingeniero don Lucas Fernández con su señora, donde permanecerá por varios días.

— De San Pablo de Tarrazú llegó don Alfredo Chavarría E.

— Regresó de Turrialba don Luis Escalante.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Hoy zarpó para Bocas del Toro y Nueva Orleans el vapor Saramaca.

Mañana a las 8 horas sale el vapor Acajut'a para Centro América.

El lunes a las 8 horas sale el vapor Jamaica para Centro América.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Alvaro y Rodrigo (gemelos), de Alcibiades Brenes y Carmen Madrigal.

Mario, de Vidal Gamboa y Lusinda Mayorga.

Eliette Rivera.

Enrique, de Enrique Capella y Josefina Páez Gómez.

Glacis, de Alfredo Valverde y Victoria Quirós.

Maria López.

Fernando Pastor.

José Angel, de Rufino Ubisco y Sofía Camacho.

PASAPORTES

Luis Cochota, colombiano, para Colombia.

Eva Fernández Veas de Brocks, chilena, para Honduras.

Laura Herrán, colombiana, para El Salvador.

Matilde Arcadia Ramírez, salvadoreña, para El Salvador.

Matilde C. Johnston e hijo, británico, para Europa.

Ramón A. Reyes, nicaragüense, para Nicaragua.

Victor Manuel Vargas S., nicaragüense, para Nicaragua.

Mark Reed Morgan, americano, para EE. UU.

Alfred E. Phillipps, británico, para El Salvador.

Milton Sancho, Saumell, venezolano, para Centro América.

Enida de Rairre nicaragüense, para Nicaragua.

Fernando Zamora Escalante, colombiano, para Estados Unidos.

Amelia Alfaro Mora, nicaragüense, para Nicaragua.

Falleció un Cardenal

El Eminentísimo Cardenal Giovanni Bonzano que presidió el Congreso Eucarístico de Chicago, falleció el 25 de noviembre próximo pasado en Roma.

Su muerte ha sido muy sentida en todos los círculos sociales y católicos de Roma.

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL
Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki

El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau

Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol

¿Qué hacer?, León Tolstói

Ideario, Enrique Malatesta

Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí

Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linarres Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin

Los pinos modernos (el paisaje), John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakountine

Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí

La vida universal y el origen de los seres, Victor Dellino

Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney

La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux

La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki

Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau

De frente al ateísmo, L. Arreat

El mundo nuevo, Luisa Michel

La ciencia y la conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Dellino

Náufragos, por Adrián del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker

La Victoria, Federica Montseny

El mundo nuevo, Luisa Michel

Miguel Servet y Calvino, A. Dide

El individuo y la sociedad, Juan Grave

JUGUETES

Roberto Meves

JUGUETES

Contiguo al Teatro Variedades

Ha recibido una gran cantidad de juguetes alemanes

FERROCARRILES * AUTOMOVILES * CAMIONES

Y OTRA SERIE DE ARTICULOS BIEN PERFECCIONADOS, HECHOS POR UNA DE LAS FABRICAS DE JUGUETES MAS GRANDES DE ALEMANIA

Antes de comprar no deje de ver estos

Weitzel, Stimson y Moncada

En cuanto a los hechos históricos que cita el señor Weitzel, aunque relatados a su gusto, solamente vienen a probar, que la diplomacia americana ha estado muy lejos de saber aprovechar, ese sentimiento favorable de los pueblos y gobiernos latinoamericanos, hacia la patria de Washington y Lincoln. Ese sentimiento de simpatía y confianza en la Gran Nación del Norte, se ha transformado, gracias a la habilidad y honorabilidad de los diplomáticos como Mr. Weitzel y Mr. Dennis, en temor, desconfianza y antipatía. Las voces de protesta en todos los países latinoamericanos, contra Washington, se oyen muy alto y cada día el tono sube; y las flores de la simpatía y respeto, explotadas por los banqueros se han marchitado en manos de los Weitzel y Eberhardt. Hace cincuenta años estos pueblos recurrían a Washington con votos de adhesión y de confianza; hoy son las voces de temor, desconfianza y odio, hacia quienes, valiéndose de su poder sólo se afanan en sembrar la guerra, a discordia y la absorción económica, las que se alzan por todos los rumbos del continente de Colón. Esa es la labor diplomática de que hace alarde el ex-diplomático Weitzel.

El mismo «Diario de Costa Rica», ha publicado el informe y observaciones que ha presentado en Washington el delegado personal del Presidente Coolidge, el mismo que negoció la paz con el Gral. Moncada, o sea Mr. Stimson, quien dándose tono de persona que va a

decir algo nuevo y sorprendente sobre los asuntos de Nicaragua, no hace más que repetir lo que siempre dicen, los que se refieren a estos países: «que es necesario primero conocer ciertas condiciones geográficas, raciales e históricas», «condiciones que él se dá infulas de conocer y explicar» a los demás yankees, porque se dió cuenta de ellas en «un mes que estuvo» en Nicaragua, durante un período de intervención y cuando miles de marinos americanos defendían la inconstitucionalidad en Managua, inconstitucionalidad que encerraba o constituía todo el prestigio de los Estados Unidos, indudablemente ente que fundándose en «condiciones geográficas, raciales e históricas de negocios con los banqueros americanos», que no solamente se conocen en los Estados Unidos, sino que todo el Continente las comprende, desde luego que, después de cada intervención amistosa y humana en Nicaragua, viene el empréstito o en préstamos, que el pueblo nicaragüense tiene que pagar, poniendo todo su haber a las órdenes de los Ham, Hill y Cumberland, el famoso «dictador económico».

Parte máxima de esos empréstitos, va a parar a la bolsa de americanos, como reclamation que hacen por la guerra, debiéndose observar que, todas esas pérdidas las han sufrido las compañías americanas, después de que los marinos americanos desembarcaron a salvaguardar los intereses de los ciudadanos yankees, según la expresión del muy ilustre Presidente Coolidge, de su muy

honorable Secretario Kellogg y de su valiente Secretario de Guerra Mr. Willbur. Antes de que desembarcarán marinos ni Chamorro, ni los liberales perjudicaron a los intereses americanos en Nicaragua, pero después de que las fuerzas americanas tomaron posesión del territorio nicaragüense, comienzan a parecer estos intereses y los reclamos suben a más de «seis millones de dólares!!!» Así se cuidan los grandes intereses y esa es la obra que honra al ejército americano. Habieado notificado el Gobierno de Managua que no respondía de los intereses americanos y habiendo asumido el ejército americano en territorio de Nicaragua, el cuidado de éstos intereses desembarcando marinos, con qué derecho formulan esos reclamos las compañías americanas? Cómo explicará esto Mr. Stimson, como Mr. Weitzel, como Mr. Coolidge?...

Los agentes del Presidente Sacasa en esta capital publicaron en su oportunidad certificaciones de los representantes de las compañías en la costa Atlántica de Nicaragua, haciendo constar el buen comportamiento de el ejército constitucionalista. A su vez, el Ministro de Relaciones de Chamorro envió una circular a todos los departamentos encareciendo el respeto a la propiedad extranjera, especialmente a la yankee. Entonces fué el Gobierno de Díaz, el gobernante legal según el prestigio americano el que irrespetó la propiedad americana, en presencia de los marinos!!!

Continuará.

Hermosa fiesta social en S. Ramón

En los salones del Club de Amigos; bombillas en profusión cuya luz se reparte generosa. Noche placida y serena de diciembre, constelaciones vivas en la comba azul como una vosida ideal... Entusiasmo por doquier; alegría en todas las almas.

El Centro de Amigos obsequia una fiesta a los graduados de la complementaria, la sociedad viene a festejar a los nuevos apóstoles. El olor de las rosas y violetas por doquier. La belleza característica de la mujer ramonense en todas partes.

De pronto el salón se llena de armonía y empiezan a formarse las parejas así: Marco T. Castro y Julieta Salas, Francisco Gamboa y Claudia Carvajal, Ricardo Villafranca y señora, Liedo Luis Vargas y Abelita Rodríguez, Jorge Rodríguez y Claudia Acosta, Correpondal Social de LA PRENSA Trino Chavarria y Beileida Rodríguez, Rulamón Salas y Soledad Vasquez, Adán Elizondo y Norita Vargas, Olimar Rodríguez y Angelita Carballo, Nicolás Orlich y Renée Salas, Alfredo Herrera y Ángela Castro, Edwin Salas y Chas Yujanson, Lorenzo Carvajal y doña Leonor de Altaro, Guillermo Carballo y Odilúe Ruiz, Luis Carballo y Matilde Carvajal, Abel Zúñiga y Lita Monge, Olger Salas y Dorila Moreira, Félix A. Salas y Claudia Matamoros, Marco G. Acosta y Olguita Bogantes, Miguel Vega y Ojny Herrera, Rodrigo Valverde y Virginia Valverde, Hernán Gutiérrez y Janny R. dríguez, Ovíver Salas y Deyaira Chaves, Gerardo Vega y Noemy Hidalgo, Mardoqueo Mora y Alicia Castro. Pedimos excusas a los que por casualidad dejaron de insertar, ya que el enorme número de concurrentes hacía difícil la labor del cronista.

Pudimos anotar también entre los presentes, a los señores Jefe Técnico y Administrativo de Educación Primaria don José J. Salas y don Ramón Rodríguez, Visitador de Escuelas don Juan Fernández, Inspector de Escuelas de Alajuela don Juan Rafael Meono, Director de la Escuela Complementaria don Nautilio Acosta y señora, Jefe Político don Alejandro Rodríguez A., Juez Civil y del Crimen don H. A. Ortiz y Lic. don Augusto Jendris y señora, doña Leonor de Vega y su hija Beileida, señoritas Tulia Carvajal y Andía Estrada, doña Adilia v. de Estrada, señorita Lila Acosta, Ahías Gamboa y señora, Lic. don Juan Alfaro y señora, Reinaldo Soto y señora, don Macario Valverde, don Adán Salas y señora, señoritas Josefina y Guillermina Salazar y algunos otros.

A las doce de la noche, la magnífica fiesta había terminado.

RENE VIAL



El Parlamento inglés y las mujeres

Londres.— La cámara de los comunes, después de inaugurar su período de sesiones que durará hasta la Pascua de Navidad, adoptó por 269 votos contra 128 una moción presentada por el gobierno dando a los asuntos del gobierno precedencia en este período, excluyendo así toda legislación extraña, pero Baldwin prometió esforzarse por hallar tiempo para los debates perdidos por los dirigentes de la oposición, sobre el desarme y la política extranjera, inclusive la cuestión de Tanger y el hecho de que la Gran Bretaña ha dejado de ratificar el convenio de Washington.

El gobierno postergó las cuestiones espinosas, tales como la reforma de la cámara de los lores y el voto para las mujeres desde la edad 21 años, hasta el período próximo. Baldwin anunció que el proyecto de la ley para el sufragio femenino no sería presentado hasta después de la Pascua.

Sin embargo, una manifestación en las afueras del edificio recordó al gobierno que las mujeres no se inclinan a esperar por demasiado tiempo hasta votar en condiciones de igualdad con los hombres.

El período actual de sesiones se dedicará en su mayor parte a asuntos de interés local, tales como el seguro contra la falta de trabajo, la ley sobre arriendos, etc. El único proyecto que interesa también al exterior consistirá de las fases restantes de la ley sobre las películas cinematográficas.

Respecto a Abisinia y el dique a través del Nilo Azul, Chamberlain, a pesar de cierta reserva que observaba, prácticamente aceptó la explicación del representante abisinio. Se manifestó convencido de que los abisinios acatarían las obligaciones que han asumido con el tratado, y admitió que era el designio de la Gran Bretaña construir un dique a través del Nilo, y que las propuestas hechas al gobierno abisinio al efecto todavía eran materia de discusiones.

El gobierno anunció en ambas cámaras el nombramiento de una comisión imperial encargada de una investigación para averiguar los efectos que han surtido las reformas dispuestas por el parlamento en 1919 respecto de la India.

Generalmente importamos 12 bicicletas de una vez
En vista de la fama de que goza en el mundo la

Rudge Withworth

Hemos importado de esta vez CINCUENTA para venderlas a precios casi de costo.—Preciosos modelos para niños y niñas

Esperar hasta el lunes próximo, es conseguir algo superior por un precio muy cómodo

CICLO CLUB

SAN JOSÉ

La Kola y la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, cerviciven con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídelas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

OBRAS ESCOGIDAS a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardín femenino, Colette Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
El canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
Sé madre!, novela, Raim. Machard
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
Las mentiras religiosas y Voltaire
De venta en la LIBRERIA FALCO

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334 TELEFONO 61

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos
DIBUJOS EN TODO ESTILO
125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Si anuncia en LA PENSA, el éxito de su negocio está asegurado

Maíz

- DE -

Nicaragua

Almacén

Tel. 193 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Londres	390
París	79 1/2
España	343
Italia	110 1/2
Suiza	387
Bélgica	280
Berlín	400 1/2
Amsterdan	0 40 1/4
Marcos	0.24 o. am

Carretera para Peña Blanca

Frontera Norte, Dibre. Los vecinos de los caseríos de El Cacao, La Pueblita, Copalchí y Las Pavas, están interesados en abrir una brecha ancha que partiendo de La Cruz llegue hasta Sapoá en Peña Blanca. Ese camino carretero vendrá a dar vida a la agricultura de esos lugares donde hoy se ven precisados a sacar sus productos a lomo de caballo o a lomo humano. Es posible que el Municipio de Liberia ayude siquiera con una modesta suma para alentar a

los progresistas vecinos que desean poder sacar con facilidad los productos de la agricultura. En esos lugares se cultiva en abundancia el arroz, se da excelente tabaco cuyo cultivo está tomando gran incremento y se crían cerdos cuya grasa es traída al mercado de La Cruz. Los trabajos de esa brecha o camino han de empezar en Enero y los vecinos sólo esperan tener las herramientas del caso: picos, palas, etcétera.

SALOMON

Habla Santiago Argüello

Masferrer y compañeros, consecuentes con la nueva evolución del Continente, pregonan los sanos propósitos de la América Latina, pregonan los sabios propósitos de este programa ideológico basado en ideales cívicos, en anhelos evangélicos y en teorías bien definidas. Como detalle informativo, resumiré sintéticamente algunos de sus aspectos más importantes.

- 1º.—Destruir sistemáticamente con enseñanzas efectivas el analfabetismo.
- 2º.—Luchar con propósitos colectivos por la unidad federat.
- 3º.—Combatir por los medios a nuestro alcance las revoluciones, el alcoholismo y la prostitución.
- 4º.—Provocar el intercambio de ideas y el comercio.
- 5º.—Estimar el medio de poner a flote nuestras finanzas y hacer la guerra a los empréstitos extranjeros que nos arrebatan los derechos ciudadanos.

Este mensaje, como los anteriores, tiene bellos dualismos en sus ricas ánforas se bebe el néctar que debe de fortalecer a esta potencia psíquica de ochenta millones de ibero-americanos que forman el bloque racial más grande de este Hemisferio.

A MODO DE EPILOGO

Agregaré unas palabras más para referirme a algunos de los conceptos emitidos en los anteriores mensajes. En varios de ellos sus autores exhiben la psicología de nuestros pueblos, como faltos de visión y responsables del cáncer que carcome la vitalidad de la América Española. No; no son absolutamente las masas proletarias culpables de una enfermedad que campea en las clases directoras; son los candillajes analfabéticos los que, poseídos de ideas retrógradas y de dolorosa miopía, aumentan los presupuestos de guerra y cierran los templos de enseñanza, desarrollándose nues-

tras juventudes en un ambiente de inconsciencia y de oscurantismo. Son esos grupos amorales, faltos de entereza, los que tienden nuestros pabellones a modo de puentes para que pasen las huestes invasoras las que a culatazos bestiales tratan de ahogar el grito de protesta de las masas, las que no pudiéndose imponer, siguen el curso vergonzoso de los acontecimientos.

La salvación de las autonomías de América, está en la escuela; mientras que no podamos reducir el analfabetismo a un cinco por ciento, el peligro nórdico será la espada de Damocles amenazante. Por eso, cultive los corazones de nuestras juventudes, la semilla civilizadora que empuja a las naciones hacia un ideal de grandeza y de sabiduría; y cuando esas semillas hayan germinado y den sus frutos, la patria grande celebrará siempre llena de gloria la gran apoteosis de su libertad.

Vasconcelos en México nos dió una bellísima oportunidad para aquilatar lo que es una labor educacional: bibliotecas y centros de enseñanza para todas las clases, inclusive los pobres indios. Ellos recibieron del maestro mexicano, la luz de la civilización como un nuevo hábito de vida: salieron de las tinieblas del Tártaro a la mansión de Helios en alas del pensamiento.

Sarmiento, Bello, Justo Sierra y Vasconcelos encendieron la divina antorcha: los gobiernos y las clases pensantes de América están moralmente obligadas en obsequio de la indo-hispánica a no apagarla jamás. Luchar por la emancipación de los pueblos oprimidos es nuestra consigna: reaccionar o sucumbir como dice Ugarte, eso es todo y es el gran todo.

SUETONIO MOREL

Atenas, Nov. de 1927.

El labrador

El labrador es el rey de la naturaleza, pero el esclavo de la sociedad. Los cielos ofrecen el rocío a su obra, el sol la fecunda, el aire la conserva; la tierra la alimenta, las estrellas velan sus noches y todos los ecos de la creación son los cantares que, o celebran su nacimiento o lloran su muerte. Todos los gérmenes de vida que el aliento del Creador esparció en los espacios como semilla eterna de los seres, se fecundizan, brotan y crecen al soplo del labrador. De suerte que sus brazos son como el instrumento de que Dios se vale para perfeccionar la naturaleza.

¡Qué hermoso es, cuando el cielo se esmalta con ese azul reciente de primavera, y la tierra comienza a dar su jugo de savia a los árboles, ver desde la humilde cabaña, ni envidiado ni envidioso, las primeras blancas y rojas flores que da el almendro; las primeras mariposas que rompen sus capullos y se bañan en suaves aromas, siendo el pétalo viviente de las flores; cansada de su larga travesía, la primera golondrina que se posa en la cúspide del campanario como atraída por ciego sentimiento religioso; y de esta suerte el alma como el relámpago de la luz increada, como eterno eco de las armonías de la creación, vive con la vida universal que desciende a raudales de los cielos.

El labrador ofrece a la sociedad los atributos de la naturaleza. Suya es la vela que el marino extiende para aprisionar los vientos; suya es la seda en que se envuelve el magnate; suyo el blanco lino que viste el niño en su cuna; suyos son todos los velos con que se resguarda el cuerpo de las inclemencias de los elementos; porque es como el medador entre Dios y la Naturaleza, entre la Naturaleza y el hombre.

Y cuando la estación de las lluvias viene, arroja el trigo en la tierra, depositando en él todas sus esperanzas, que reverdecen al verlo brotar, hasta que el sol del estío las dore; y entonces, cuidadoso, las recoge con deleitosísimo afán, y alimenta a infinitos seres, pues sus manos siempre avaras de los tesoros de la vida divina, los reparte entre los hombres.

Y sin embargo, pobre obrero de Dios, que así contribuyes a realizar sus fines, que recoges en tus manos el rocío, que lleva las fuentes de la vida a los labios de los hombres! ¡Cómo no se han ocupado los hombres de tu suerte! Los mismos que visten esa seda, que sin tí nunca se hubiera tejido; los mismos que deben esos ricos alimentos, te menosprecian, te olvidan!

Cuando una joven del gran mundo marchita entre sus cabellos una flor, no se acuerda del pobre que la arrancó de la tierra, consagrándole cuidados inmensos, poniendo en ella todos sus pensamientos para que el sol no pudiera abrasarla ni descascararla el viento, ni ahogarla en sus torrentes la lluvia, ni roerla los insectos, y cuando seca y casi deshojada la arroja de sí, ignora que las lágrimas del pobre labrador acaso se mezclarían en el cáliz con las lágrimas del rocío. Y si fuera esto así! El labrador no se cuida del mundo. Trabaja, porque trabaja, como el ruiseñor canta sin saber si sus cantares se pierden en el aire o irán a regocijar con sus ecos, enamorados corazonas.

El labrador al borde de su era, rodeado de sus mieses, bajo un árbol que plantó su padre, que deja caer sobre él sus ramas; ofreciéndole regalados frutos; recostado en el lomo de uno de sus bueyes, que uncidos, le miran sumisos como si se apercibiesen del trabajo; viendo cruzar por los aires la blanca paloma; a quien presta asilo, y sestar a sus plantas los corderillos que apacenta, entonando a la par cantos melancólicos que se esparcen al ruido de las hojas secas del otoño, es un artista de la Naturaleza.

¡Qué pintor trazó jamás una flor como la del almendro, que parece copo de nieve, dorado por los rayos del poniente? Qué poeta sacó jamás a su arpa sonos tan meliosos como esos, cantos populares que al caer la tarde cuando la campana de la oración saludan los nacientes astros, se levantan al cielo perfumados en el amor divino de los labradores? ¿Dónde hay cuadro más bello que una de esas campiñas meridionales arregladas por el trabajo del pobre labrador, en que las vidas se extienden formando verdes alfombras por los suelos y se levanta el sombrío clivo y el limonero y el naranjo cargados de frutos de oro y flores de plata, que, como pebeteros orientales llenan de aroma los aires, y sobre tantos árboles de verde varío matizados, se eleva la palmera destacándose su orgullosa corona en el azul del firmamento. Pero como el poeta en estos tristes tiempos, lucha el labrador con la sociedad y la

Pasa a la pág. 7

¿Quiere Usted un Regalo, Bueno y Barato para NAVIDAD

En nuestra casa lo encuentra por la mitad de su precio, estamos realizando un Gran Lote de Juguetes de todas clases, por mayor y menor. Además tenemos gran novedad en artículos de fantasía como carteras, carrieles, peinetas, pulseras, peines, espejos, cepillos para dientes y muchas otras novedades. Nuestra realización solamente durará quince días. ACUDA PRONTO.

MUNDIAL COMPANY LIMITED

FRENTE AL TEATRO VARIEDADES

ABIERTO DE DIA Y DE NOCHE Y TAMBIEN LOS DOMINGOS

LA ESPAÑOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volio, Sur, Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. Tel. 1132

CASTO RODRIGUEZ

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Nove'as, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura - 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar - LIBRERIA FALCO

Para un anuncio

de eficiencia indiscutible, La Prensa

Clausura del Instituto Bíblico

El Director del Instituto Bíblico nos ha enviado un programa de la fiesta de clausura del curso lectivo del Instituto Bíblico, que se verificará durante los días 12, 13, 14, 15 y 16 de los corrientes.

Los números del programa son muchos y la fiesta promete estar muy buena.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCIÓN:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

Lotería

del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 1º de Enero de 1928

Emisión de 20,000 billetes a razón de \$30.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.50 el vigésimo

Valor en premios: \$ 378,000.00	
1 premio de \$100,000	\$ 101,000
1 premio de 25,000	25,000
1 premio de 10,000	10,000
3 premios de 5,000	15,000
10 premios de 2,000	20,000
15 premios de 1,000	15,000
41 premios de 500	20,500
101 premios de 200	20,200
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200-00 cada una)	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150-00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100-00 cada una	1,000
180 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$60 cada una	108,000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$200-00 cada una...	37,800
200 premios	Valor \$ 378,000

LAS MEJORES NOVELAS, en LA PRENSA

El estreno de hoy en el Moderno

EL RAYO TEJANO por Hoot Gibson

Mañana "El Hijo Pródigo" o "El Peregrino"

la obra cumbre del cinematógrafo

"¡Oh Dios mío, deja tan sólo que vuelva a ver el rostro querido de mi madre!"

EN "El Peregrino" hay también un personaje femenino por quien el lector habrá de experimentar gran simpatía—este personaje es la madre del hijo descarriado. La admirable mujer de corazón de oró que contiene sus lágrimas y oculta su dolor cuando el hijo de sus entrañas abandona su hogar. La abnegada mujer que sufre y aguarda mientras el hijo amado se entrega en brazos de la cortesana que ha de perderle. La adolorida madre que lo acoge amorosa y lo estrecha contra su pecho cuando la oveja descarriada retorna al hogar.

Kathlyn Williams es la intérprete del papel de madre en "El Peregrino." Sencilla, digna, hermosa, oculta bajo la superficie austera que la encumbra, un corazón magnánimo para sus hijos y su gentil hija adoptiva.

¡Qué bella variedad de interesantes caracteres hallaréis en "El Peregrino"! Jamás en una sola película se había visto conjunto más armonioso de tan diversas personalidades.

con
ERNEST TORRENCE
GRETA NISSEN
WILLIAM COLLIER, JR.
WALLACE BEERY
TYRONE POWER
KATHLYN WILLIAMS
PRODUCCIÓN DE
RAOUL WALSH
PRESENTADA POR
ADOLPH ZUKOR
JESSE L. LASKY



"El Peregrino" La Maravilla Dramática de la Paramount

Los aficionados al arte cinematográfico a base de emociones fuertes están de plácemes, esta noche en el Moderno se les sirve un plato exquisito y delicioso, pues se estrena la última y mejor película del ídolo de la pantalla el célebre y aplaudido Hoot Gibson que se titula EL RAYO TEJANO, obra incomparable, llena de escenas violentas, llena de sensación indescriptible que hará pasar a la concurrencia un rato deliciosamente encantador.

corre al lado del torbellino del argumento; como un riachuelo sereno y encantador.

Será un éxito colosal EL RAYO TEJANO y la consagración del simpatiquísimo Hoot Gibson.

Mañana domingo tendrá lugar en el Moderno un suceso extraordinario, un estreno de los grandes, de esos que dejan hondos recuerdos en el espectador. Se trata de la primera proyección de la monumental pro-

ducción titulada «El Hijo Pródigo» o «El Peregrino», la super producción especial de Paramount hecha sobre un tema bíblico de gran importancia y belleza.

Esta magna película se estrenó el 19 de agosto de este año en el Teatro Criterion de New York y todavía sigue llenando el programa en medio de llenos inmensos, el público no se cansa de admirar esa belleza artística considerada por los críticos como la mejor película del año 1927.

Y como elogio final a ese portento, diremos que se le considera superior a «Los Diez Mandamientos», y con eso queda dichotodo.

SEÑOR COMERCIANTE!
Grandioso surtido de JUGUETES Y NOVEDADES muñecas, bebés, cornetas, pitos y flutas, tambores, rifles, etc.
ALMACEN SASSO
LA CASA DE SAN NICOLAS
Frente costado Banco de Costa Rica



PARA LAS MEJORES NOVELAS BUSQUE LA LIBRERIA FALCO LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

El labrador

Viene de la página 6
naturaleza. La leva le arrebató sus hijos, la usura sus frutos; su trabajo se pierde en el vacío.

Pero no te desconsueles, pobre labrador: vendrán días mejores que matarán la usura y creación, en cambio, de Bancos agrícolas para librar-te de tu aprobiosa servidumbre; el derecho resplandeciente como estrella sobre tu frente, endulzará tus días, la asociación te proporcionará más máquinas que te ayuden a dominar la Naturaleza; la libertad, lejos de arrancarte tus productos, te los hará reproducir con creces y larguezas, no consagrándolos a comprar voluntades de nadie, y tu alma entonces se cernerá gozosa sobre los campos, como las mariposas sobre las flores.

Mientras tanto, yo nada puedo hacer por tí. Si Dios encendiera alguna idea en mi oscura mente, la pondría a tu servicio como a tu servicio he puesto los sentimientos de mi corazón. Así, sólo me es dado pedir al cielo que se acerquen esos días, uniendo a tus ruegos las oraciones que me enseñó mi madre, lengua universal con que los cristianos, aunque apartados por la distancia, nos dirigimos a Dios, uniéndonos en amor infinito y en inefables y tiernas esperanzas.

EMILIO CASTELAR

El sauce

Ya no se nota el ambiente perfumado: una brisa suave y fresca sopla. Todos los jardines y sten matizados; mil colores por doquiera se confunden; muchas mariposas vuelan, jugando entre las flores y perdiéndose a veces entre el musgo.

Un pajarillo perdido entre un rosal, trina seguidamente haciendo más poético aquel paisaje. Junto a una fuente transparente y fría, vive un sauce muy frondoso que se balancea con rítmico movimiento: a veces se inclina, hundiendo las ramas dentro del agua para besarla; en tanto que la fuente entona dulces notas. Pobrecillo; es el sauce el más viejo del jardín y su único amor es la fuente; en verano lo veo muy triste: parece que sutiera su ausencia; pero al llegar la primavera se rejuvenece: viste todo de verde; y sus años se pierden al mirarse en las aguas de la fuente. Qué feliz lo veo hoy ya siente el aire primaveral; el viento acaricia su ramaje; los pájaros juegan bajo su fresca sombra; y en las noches, cuando todo calla, cuando sólo la luna desde el espacio mira el infinito y descubre con su luz pálida la belleza del paisaje, se oye el idilio del sauce y la fuente.

M. Chacón C.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
24 páginas • Cuatro colores • 30 cents.
Audará • Tevar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karlato • Barbero • López Rubio
Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros • Secciones extrañas
¡Contra la neurastenia!
¡Contra la hipocondría!
Humorismo sano — Buen gusto
COMPRE UD. TODOS LOS SABADOS
GUTIERREZ
En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empisto. Precios módicos.

Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409 en esta ciudad de San José

MIGUEL OLIVARES

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

- Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos, a \$ 1.50 cada tomo
- Cuentos de Ilijo, Máximo Gork
- El imperio de la muerte, Viadimir Korolenko
- El calvario, Octavio Mirabeau
- Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
- ¿Qué hacer?, León Tolstol
- Ideario, Enrique Malatesta
- Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
- ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
- El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
- Las mañanas de Florencia, John Ruskin
- Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
- Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
- Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
- Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí
- La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino
- Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney
- La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux
- La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki
- Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau
- De frente al ateísmo, L. Arreat
- La piedad triunfante, L. Ferri
- La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
- Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
- Náufragos, por Adrián del Valle
- Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker
- La Victoria, Federica Montseny
- El mundo nuevo, Luisa Michel
- Miguel Servet y Calvino, A. Dide
- El individuo y la sociedad, Juan Grave
- En Anarquía, novela, Camila Pert
- La única salvación, P. J. Proudhon
- El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscritores nuevos.

Catres Baratos Lo invitamos a pasar por nuestra casa para que pueda apreciar el surtido de catres que tenemos y que estamos realizando a precios verdaderamente de quema. CORDERO & Co.

Realización a precios ridículos: Artículos de Bicyclet, Juguetes, Calcomanías finas, Urnas, Mostradores, stantes, etc., etc. 125 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Aviso a mi numerosa clientela he establecido una venta de muebles y colchones 50 varas al Oeste de «La Proveedora», con iguá a Castro Avilés. A donde como siempre tendré el gusto de atenderlos con el mismo lema: «Vender mucho y ganar poco». Guido Morales.

En la TIENDA AZUL encontrará Swaters, abrigos, escarpines, corcos y otra infinidad de artículos tejidos a precios muy bajos. Avenida Fernández (cuell Esie Frente a la cantina El Prado.

Zapa ería LA PRINCESA DEL DOLAR. 25 varas al Este de la Singer. Para las fiestas, tenemos una variedad de cueros en colores y finas, estilos y hormas a la última moda. Jovita de Murillo.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º, de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Como se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le тура agradable y buenos consejos.

Habitaciones: Si desea encontrar una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de LA PRENSA e informará en séntima a enlia. Este.

Solicita empleo en esta ciudad, o permuta con cualquier persona que desee trabajar en Limón, empleado muy competente, magnífico escritor y de muchos años de práctica. Informes a esta administración.

MARY ASTOR
la encantadora y bellísima estrella de Hollywood
en su grande interpretación

LOS DOS CABALLEROS ARABES
Super-Comedia de ARTISTAS UNIDOS

DOMINGO
EN LOS TEATROS

América y Variedades

«Los dos caballeros árabes» se estrena mañana en los teatros América y Variedades

Tendrá nuestro público la oportunidad de admirar una película de las de verdad super producciones, una cinta que actualmente está anotándose resonantes éxitos en Nueva York, donde se exhibe.

Nos referimos a «Los dos caballeros árabes», la producción de Artistas Unidos, que se estrena mañana en la noche en los teatros América y Variedades.

Para referirnos amplia-

mente a ella, para dar a los lectores una idea completa de lo que es tal producción, ocupáramos muchas columnas, no terminaríamos hoy. Aseguramos que se trata de algo superior, de la mejor cinta del año, del mayor éxito presentado por Artistas Unidos.

Una film comedia, magistralmente interpretada por Mary Astor y algunos de los artistas más famosos pertenecientes a Artistas Unidos, la casa cinematográfica de mayor importancia en Norteamérica, por contar en su seno con las estrellas del cinema.

LIBRERIA FALCO

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa

Diario íntimo, 1878-1886

Carmen Sylvia

Reflejos en la senda obscura

Figuras y cosas que pasaron

Pascia a Ivanovitch

Flores de astio

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA

El chalet de las rosas, novela

El circo (humor stico ilustrada)

La malicia de las escacias, novela

Cinelandia, novela grande

El novellista, novela grande

Gallerias, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombiana)

La malcasada, novela

La mujer fantástica, novela

Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN

La marquesa Rosalinda, teatro

Luca de Bohemia, teatro

Los cuernos de D. Friolera, teatro

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely

El Rey de los Andes, por M. Dely

Ruinas en flor, por G. Chantepleure

Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète

Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandencux

El sueño de Suzy, Henri Ardel

A los dieciocho años, M. Aigueperse

Rosa Perrin, por Alice Pujó

Amor es vida, por Matilde Alanic

La profesora de piano, F. O'Noll

El mal pa-o, por J. des Gachons

Kitty, por K. Tynan

La marquesita, por A. Dourillac

Un cuento azul, por Henri Ardel

Ninón, por Guy Wirta

Silencio heroico, Jean de la Brète

Amada en el dolor, René Star

El Secreto de Kernic, P. Segonzac

La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely

La doble farsa, por G. de Wailly

El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Literas

Hija de héroes, por M. Dely

Doris, por Curtis Yorke

Paulina, por G. de Wailly

El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon

Hipócrata, por M. Dely

Un grió en las tinieblas, por A. Flory

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson

El juramento de Lucía, por Wailly

Todo llega, por H. Ardel

OBRAS DE PLOB ROJA

Momentum catastrophicum, \$ 1.00

Divagaciones sobre la cultura, 1.50

Parados, Rey, novela, 2.50

Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox, 3.00

El mundo es así, novela, 3.00

La busca, novela, 3.00

Las tragedias grotescas, nov, 3.00

Los contrastes de la vida, 3.00

El aprendiz de conspirador, 3.00

Entretencimientos, 2 sainetes y una conferencia, 3.25

Los recursos de la astucia, 3.25

Vidas sombrías, cuentos, 3.25

Las horas solitarias, 3.25

La caverna del humorismo, 3.25

Juventud, Egoíatría, 3.25

Aurora roja, novela, 3.50

El árbol de la ciencia, nov, 3.50

Maña hierba, novela, 3.50

E laberinto de las sirenas, nv, 3.50

Con la pluma y con el sable, 3.50

Los caminos del mundo, nov, 3.50

Los amores tardíos, novela, 3.50

La nave de los locos, novela, 3.50

La sensualidad pervertida, nv, 3.50

Las velidades de la fortuna, 3.50

César y nada, novela, 3.50

Caminos de perfección, nov, 3.50

Luán Aizate, 3.50

Los últimos románticos, 3.50

La ciudad de la niebla, 3.50

La dama errante, 3.50

El amor, el dandyismo y la intriga, novela, 3.50

La Isabelina, 3.50

La ruta del aventurero, 3.50

La feria de los indiscretos, nv, 3.50

Las inquietudes de Shanti Andia, novela, 3.50

Las figuras de cera, novela, 3.50

El escuadrón de Brigante, nv, 3.50

Las furias (Narváez), 3.50

El sabor de la venganza, 3.50

El Mayorazgo de Labrar, ilustr, 4.25

Zalacain el aventurero, ilustr, 4.25

Los caminos del mundo, novela, pasta, 5.00

La casa de Aizgorri, ilustrada, 5.50

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE

El Fuego, novela, \$ 3.50

El resplandor en el abismo, 3.50

Algunos secretos del corazón, 3.50

Los verdugos, novela, 3.50

Fuerza, novela, 3.50

Jesús, novela, 3.50

Encadenamientos, 2 tomos, 7.00

VARIOS AUTORES

Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell, 3.50

Por la América desconocida, por Ciro Bayo, 3.50

OBRAS DE AZORIN
de la Real Academia Española

La voluntaria, novela, \$ 3.00

Antoni- Azorin, novela, 3.00

El Político (con un estudio futuro), 3.00

Castilla, artículos, 3.00

España (homajes y paisajes), 3.00

Fantasías y devaneos, artics, 3.00

Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España, 3.00

París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos, 3.00

Entre España y Francia, 3.00

El paisaje de España visto por los españoles, 3.00

Un discurso de La Cierva, 3.00

Un pueblecito (Rio frío de Avilla), 3.00

Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos, 3.00

Una hora de España, 3.50

El chirrión de políticos, fantasía moral, 3.50

Doña Inés (historia de amor), 3.50

Los Quinteros y otras páginas, 3.50

Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta, 4.50

El Licenciado Vidriera, pasta, 4.50

VARIOS AUTORES

Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors, 3.50

Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre, 3.50

Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos, 3.50

La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz, 3.50

La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux, 3.50

El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Cheyrier, 3.50

Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos, 2.25

Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera, 3.25

Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg, 3.25

El Kitab, el libro secreto del amor, teología musulmana, 3.25

Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam, 3.25

Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos, 3.25

Una mujer honrada, novela, por Henrírdea Bouux, 3.00

FRIJOLES NEGROS
Y
MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

Para un anuncio de eficiencia indiscutible, La Prensa

TEATRO VARIEDADES
SABADO 10 DE DICIEMBRE DE 1927

A las 7 p. m.

ESTRENO de COMICAS
La inquina del inquilino.
El campeón de la mentira.
A los cuatro vientos. Fábula

A las 8:30 p. m. - Éxito Éxito

SEGUNDAS NUPIAS
Gran Arte Francés.

MAÑANA DOMINGO:
A la 1 p. m. - **COMICAS**
A las 3:30 p. m. - **ESTRENO DE COMICAS**
A las 4 p. m. - **SARITA LA DEL CIRCO**
A las 7 p. m. - **SEGUNDAS NUPIAS**
A las 8:30 p. m. - **LOS DOS CABALLEROS ARABES**

TEATRO AMERICA
MAÑANA DOMINGO

A las 2-30. - Colosal Matinée

Una producción especial de gran arte europeo

Don Quijote de la Mancha

De la célebre obra de don Miguel de Cervantes Saavedra

La película completa

A las 8-30 p. m.

Los dos caballeros árabes

Creación de la seductora y bellísima estrella **MARY ASTOR**

TEATRO MODERNO
SABADO 10 DE DICIEMBRE DE 1927

A las 7 p. m. - Éxito La sublime obra

LA MUJER AJENA

A las 8-30 p. m. - Noche de emociones!
Estreno de la sensacional película

EL RAYO TEJANO

La mejor y más sensacional película de HOOT GIBSON. - Éxito clamoroso

MAÑANA DOMINGO: GRANDIOSAS FUNCIONES

Matinée a la 1 p. m.

IR POR ORO

Matinée a las 2-30 p. m.

LOS HEROES DEL FUEGO

A las 4 p. m. - La preciosa obra

AMANTES EN CUARENTENA

A las 7 p. m. - ESTRENO de la emocionante película

LA SEÑAL DE PELIGRO

Grandioso acontecimiento a las 8-30 p. m. - El más grande estreno de 1927. - La super-producción «Paramount» titulada

El hijo pródigo ó El peregrino

Monumental reconstrucción histórica de fastuosidad insuprable. ÉXITO MUNDIAL SIN PRECEDENTE!

Teatro Adela
Sábado 10 de Diciembre

A las 7 p. m.

La preciosa y emocionante película

La Pérfida
por el inolvidable Rodolfo Valentino

Notas de Sarchí de Grecia

De suma necesidad es que las autoridades de este pueblo dediquen su atención hacia los desperfectos que se encuentran en estos caminos de mayor tráfico y los peligros que en él hayan. En el centro del pueblo en un trecho del camino que media entre la Iglesia y la Escuela atraviesa una paja de agua que va a mover un trapiche y una naquinaria de beneficiar café y en cuya travesía existe como diez varas de cauce por metro y medio de profundidad descubierta que amenaza el peligro de los transeutes y en particular de los escolares y de los infantes vecinos, pues ya ha ocurrido que un niño cayó en dicho cauce y habria perecido si alguien no hubiera estado listo a salvarlo. Ojalá que la Junta Itineraria y el Síndico que a cien varas próximamente de ahí residen y demás autoridades a quienes corresponda sean celosas en el cumplimiento de su deber y velen por el bien general.

LA PRENSA
Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:
RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:
Lic. RÓMULO TOVAR
MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:
HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:
7ª Avenida Este No 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. - Apartado 1311

El azúcar del ingenio VICTORIA
es el mejor del país
Pídalo siempre cuando haga sus compras

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.